



Quartier de la gare de Hasselt

Place aux noisetiers

www.eurostation.be/fr/hasselt

L'une des principales ambitions du Ministre de la Justice est de moderniser l'appareil judiciaire. L'ordre judiciaire doit devenir une institution contemporaine et transparente, occupant une place claire dans la société et dans la ville. La facilité d'accès aux bâtiments de justice joue ici un rôle crucial. Il n'est donc guère étonnant que la Justice ait porté son choix sur les abords de la gare de Hasselt pour y établir ses services judiciaires.

En outre, l'architecture du nouveau palais de justice renforce l'accessibilité de la Justice et constitue une balise dans le nouveau quartier de la gare à créer.

Le noisetier, portail vers la ville

En raison de sa fonction de portail, le quartier d'une gare joue un rôle moteur pour une ville ou une région. Les abords d'une gare constituent la carte de visite de la ville. L'imposant nouveau palais de justice, signé par J. MAYER H. Architekten de Berlin, en collaboration avec a2o-architekten et Lens°Ass architects (Twins), s'inscrit parfaitement dans l'identité culturelle de Hasselt.

Le nom de Hasselt provient en effet de "Hasaluth", qui veut dire "bois de noisetiers". Les armoiries de la ville représentent d'ailleurs trois noisetiers. La partie centrale du nouveau palais de justice s'inspire clairement de la structure d'un arbre. Grâce au nouveau bâtiment, le noisetier retrouve donc sa position d'emblème de la ville. De plus, la structure en forme d'arbre renvoie aux premières formes de la justice, qui dans les civilisations primitives était rendue sous le dôme verdoyant d'arbres majestueux se dressant au centre d'un village ou d'une ville.

Moteur du renouveau urbain

L'architecte Jürgen Mayer H. est convaincu que le palais de justice va donner naissance à une nouvelle dynamique non seulement dans le quartier de la gare, mais également à Hasselt. Le bâtiment représente en effet un point de repère pour la ville. "De plus, en choisissant cette architecture contemporaine, la ville a posé un acte fantastique", déclare Jürgen Mayer H. "Hasselt fait de cette manière passer le message qu'elle n'est plus une petite ville de province, mais une ville axée sur la modernisation et l'avenir."

Le rôle d'exemple des pouvoirs publics

La Justice est évidemment une organisation dont l'effectif a besoin d'espaces de bureau.

L'accessibilité optimale du quartier de la gare représente un avantage crucial tant pour le demandeur - le citoyen - que pour le personnel du palais de justice. Les pouvoirs publics revêtent une importante fonction d'exemple en encourageant les déplacements durables entre le domicile et le lieu de travail et en choisissant de plus en plus les abords d'une gare pour y établir de nouveaux bureaux. C'est le cas du Vlaams Administratief Centrum de Louvain et de Hasselt, de la Tour des pensions à Bruxelles-Midi et de l'administration flamande dans le quartier nord de Bruxelles. N'oublions pas que les pouvoirs publics sont le plus grand employeur de Belgique. En plus de donner le bon exemple, la politique de mobilité écologique des pouvoirs publics a donc également un véritable impact sur l'environnement.

Le palais de justice en quelques chiffres

- Nombre d'étages : 13, dont un socle de 6 étages
- Superficie totale : 21.600m²
- Au sommet de la tour se trouve un restaurant qui offre une vue panoramique sur la ville
- Pose de la première pierre : décembre 2008
- Mise en service : mi-2011

